
Às dezenove horas do dia vinte de março de dois mil e oito, na sede do CREA-AM, na Rua Costa 
Azevedo, n°174, Centro, em Manaus-AM, foi realizada a 389ª Sessão Ordinária de Plenário do 
Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia do Estado do Amazonas – CREA-AM, 
sob  a  direção  do  seu  Presidente,  Engenheiro  Civil  AFONSO  LUIZ  COSTA  LINS  JÚNIOR,  e 
secretariada pelo Engenheiro Eletricista Clébio Camilo de Souza. Item I. Verificação do quorum. 
Conselheiros Efetivos Presentes: Engenheiro Mecânico Tomio Torii, Engenheiro Civil José 
Nildo Cavalcanti, Técnica em Edificações Zuldmair Ricardo Pereira, Engenheiro Eletricista 
Clébio Camilo de Souza, Engenheiro Civil José Afonso da Silva Árias, Engenheiro Civil 
Rafael  Lemos Assayag,  Engenheira  Civil  Sandra Maria  Lopes Raposo,  Arquiteto  Zadir 
Araújo da Silva Júnior, Arquiteto Edmar de Oliveira Andrade, Engenheiro Agrônomo Carlos 
Moisés  Medeiros,  Engenheiro  Agrônomo  Luiz  José  da  Silva  Fernandes,  Engenheiro 
Florestal Adriano José Nogueira Lima, Técnico em Agricultura Daniel da Silva Antunes, 
Engenheiro  Eletricista  Eduardo  de  Xerez  Vieiralves,  Engenheiro  Eletricista  Amarildo 
Almeida de Lima, Técnico em Eletrônica Paulo de Almeida Guedes Júnior, Engenheiro 
Naval Aluízio Gomes da Fonseca, Técnico Industrial Mecânico Alberto de Castro Monteiro, 
Engenheiro  Mecânico  Marcos  Antônio  Mota  de  Vasconcelos,  Geólogo  João  da  Silva 
Carvalho, Técnico em Mineração Sebastião Lucas do Rêgo e Engenheiro de Minas Valério 
Miguel Grando. Conselheiros Efetivos e Suplentes Ausentes Justificados: Engenheiro 
Civil Telamon Barbosa Firmino Neto (licenciado), Engenheiro Civil Orlando Augusto Vieira 
de  Mattos  Júnior  (licenciado),  Engenheiro  Civil  Luiz  Sálvio  Alves  Ferreira  (licenciado), 
Engenheiro  Civil  Avelino  Pereira  Júnior,  Engenheiro  Civil  Teishin  Guenka  (licenciado), 
Arquiteto  Marcos  Paulo  Cereto,  Engenheiro  Eletricista  Mário  Jorge  Lopes  Santana, 
Engenheiro Eletricista Willamy Moreira Frota e Engenheira Civil  Maria Auxiliadora Dias 
Carvalho.  Conselheiros Suplentes Presentes: Técnico em Edificações Ted Kleber de 
Lima Holanda, Engenheiro Civil Daniel Herszon, Engenheiro Civil Nelson Pedro de Aguiar 
Falcão,  Engenheiro  Civil  Wissler  Botelho  Barroso,  Engenheira  Civil  Dione  Mendonça 
Carneiro, Engenheira Civil Maria do Carmo Veira Golvim, Arquiteto Jaime Kuck e Técnico 
em  Agropecuária  Oziel  Oliveira  Mineiro.  Conselheiros  Efetivos  ausentes  não 
justificados: Técnica em Edificações Kelly Ambrósio Neto e Engenheiro Agrônomo Carlos 
Alberto Soares de Magalhães.  Em seguida,  deu-se a  execução dos Hinos Nacional  e do 
Estado do Amazonas, correspondente aos  itens II e  III da pauta, respectivamente. Satisfeito o 
quorum, o Presidente iniciou a Sessão, convidando a compor a mesa o Diretor Administrativo, Eng. 
José Nildo Cavalcanti, o 1º Secretário, Eng. Clébio Camilo de Souza, a Tesoureira, Técnica em 
Edificações Zuldmair Ricardo Pereira e o Vice-Presidente, Eng. Tomio Torii.  Neste momento, o 
Presidente pediu licença para fazer uma inversão na Pauta, iniciando-a pelo Item 4.3, subitem 2, 
referente  a  entrega  de  Certificado  aos  familiares  do  Eng.  Ftal.  Valmir  Souza  de  Oliveira, 
recentemente falecido, chamando para este ato o atual Coordenador da C.E.AGRO, Eng. Ftal. 
Adriano José Nogueira Lima; este, após alguns comentários, fez entrega do documento à filha 
daquele Ex-Conselheiro, a qual discursou em agradecimento, sob aplausos dos circunstantes. Em 
seguida, o Presidente retomou a Pauta, no seu  Item 4.1. Relato de Processos,  iniciando pelo 
Processo de Assuntos Gerais nº. 020/07, de interesse de Waldemar Brandão Rabello, relativo a 
Denúncia de Profissional. Devido às seguidas ausências do Relator, Arq. Marcos Paulo Cereto, e 
para não prejudicar o interessado, o Presidente viu-se compelido a redistribuí-lo. Consultado, o 
Conselheiro Zadir Araújo da Silva Júnior refutou, informando estar muito ocupado com os trabalhos 
referentes à matriz de conhecimentos 1010. Convidado para a tarefa, o Conselheiro Aluízio Gomes 
da Fonseca aceitou-a, passando a ser o novo Relator daquele Processo. Em seguida, passou ao 
Processo de Fiscalização nº. 024905/06, de interesse da CONTEC – Construções e Tecnologia 
Ltda., relativo a recurso contra auto de infração. À ausência do seu Relator, Tec. Ind. Mec. Alberto 
de Castro Monteiro, adiou-se este relato para a próxima reunião. O terceiro foi o  Processo de 
Fiscalização nº. 024115/05, de interesse de Benarrós Diesel Ltda., relativo a recurso contra Auto 
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de Infração, tendo como Conselheira-Relatora a Engª. Sandra Maria Lopes Raposo que, após ler o 
seu relato, votou pela anulação do Auto de Infração nº. 024115/05 e o conseqüente arquivamento 
do  Processo,  bem  como  para  que  se  efetuem  novas  diligências  à  Empresa  fins  apurar  as 
irregularidades de falta de Responsável Técnico e alteração de Registro de Pessoa Jurídica. Em 
discussão,  manifestaram-se  alguns  Conselheiros  fazendo  indagações,  todas  respondidas.  Em 
votação, foi aprovado pela maioria do Plenário, com a abstenção do Conselheiro Aluízio Gomes da 
Fonseca. Em seguida, chamou o Processo de Registro de Empresa nº. 019029/03, de interesse 
de Parintins Automóveis Ltda., relativo a excepcionalidade técnica, com o relato do Conselheiro 
Eng. Ftal. Adriano José Nogueira Lima que, fundamentado na Legislação pertinente, votou pelo 
seu  deferimento,  no  que  foi  seguido  pela  unanimidade  dos  Conselheiros  presentes.  Após,  o 
Presidente  anunciou  que  os  Processos  de  Fiscalização  nº.  024945/06,  de  interesse  da 
Associação Comunitária Artística e Cultural Vale de Autazes, que sofreu pedido de vista por parte 
do Conselheiro Rafael Lemos Assayag na reunião anterior, e o de nº. 025221/07, de interesse de 
Hojuara Consultoria e Projetos Ltda., que está em diligência a pedido da Conselheira Zuldmair 
Ricardo Pereira,  terão sua conclusão na próxima Plenária,  passando,  então,  ao  Processo de 
Fiscalização nº. 025667/07, de interesse de CIALI - Companhia Amazonense de Alimentos, cujo 
Conselheiro-Relator,  Eng.  Eletric.  Amarildo  Almeida  de  Lima,  tendo apresentado  o  seu relato, 
votou  pelo  indeferimento  do  recurso  por  ela  apresentado  e  pela  manutenção  da  multa, 
devidamente  corrigida,  solicitando,  ainda,  que  a  empresa  apresente  Responsável  Técnico 
legalmente habilitado aos objetivos sociais para os quais fôra constituída. Em discussão, nada 
houve. Em votação, foi aprovado por unanimidade. Ato contínuo, foi apresentado o Processo de 
Fiscalização nº. 025480/07, de interesse de Lindenberg Arquitetos Ltda., com relatoria do Eng. 
Eletric.  Eduardo  de  Xerez  Vieiralves  que,  após  explanação  e  considerações,  votou  pela 
manutenção da multa em seu valor máximo, mais correção monetária; após o pagamento, será o 
Processo  arquivado.  Em  discussão,  manifestaram-se  alguns  Conselheiros,  devidamente 
esclarecidos pelo Relator. Em votação, foi aprovado pela maioria dos presentes, abstendo-se o 
Conselheiro Rafael Lemos Assayag. Foi, em seguida, anunciado o Processo de Fiscalização nº. 
025538/07, de interesse de Shizen Veículos Ltda., cujo Relator, Eng. Civ. José Afonso da Silva 
Árias, votou pela manutenção do Auto de Infração e da multa correspondente. Em discussão, nada 
houve. Em votação, recebeu a aprovação da maioria dos presentes, com duas abstenções. Item 
4.2  –  Distribuição  de  Processos.  O  Presidente  distribuiu  aos  Conselheiros  os  seguintes 
Processos para relatoria:  Processo de Fiscalização nº. 024841/06 – C.E.E.C., de interesse de 
Criacitta  Marketing Cenográfico Ltda.,  ao Conselheiro Téc.  em Agric.  Daniel  da Silva Antunes; 
Processo de  Fiscalização  nº.  024858/06 –  C.E.E.E.,  de  interesse  da  Associação  Cultural  e 
Artística de Radiodifusão Comunitária e Televisão Novo Tempo, ao Conselheiro Eng. Civ. José 
Nildo Cavalcanti;  Processo de Registro de Empresa nº. 10337/91 – C.E.E.C., de interesse de 
Vitória  Régia  Ind.  Com.  e  Const.  Ltda.,  ao  Conselheiro  Eng.  Eletr.  Clébio  Camilo  de  Souza; 
Processo de Registro de Empresa nº.  24102/07  – C.E.M.M.  (Excepcionalidade Técnica),  de 
interesse de Helitec Náutica Ind. Com. e Representação Ltda.,ao Conselheiro Eng. Min. Valério 
Miguel Grando;  Processo de Registro de Empresa nº. 24313/08 – C.E.M.M. (Excepcionalidade 
Técnica), de interesse de Importadora e Exportadora Lee Ltda., à Conselheira Eng. Civ. Sandra 
Maria  Lopes  Raposo;  Processo  de  Registro  de  Empresa  nº.  18753/03 –  C.E.E.C. 
(Excepcionalidade  Técnica),  de  interesse  de  Greentech  Engenharia  Ambiental  Ltda.,  ao 
Conselheiro Téc. em Mineração Sebastião Lucas do Rêgo;  Processo de Assuntos Gerais nº. 
019/06 – C.E.E.C., de interesse de Lavanderia Lavasecpassa, ao Conselheiro Eng. Mec. Tomio 
Torii. Item 4.3 – Discussão de Assuntos de Interesse Geral. O Presidente submeteu ao Plenário 
os  seguintes  Memorandos  autorizados  Ad-Referendum,  para  aprovação  em  bloco:  043/08, 
concedendo cinco diárias à Ass. Téc. Anna Izabel Esteves de Oliveira e à Conselheira Suplente 
Juceline Rocha da Silva, que viajaram a Brasília fins participar de evento do CONFEA, no período 
de 25 a 29 de fevereiro  do corrente;  044/08,  concedendo uma diária  ao Chefe do DTI  deste 
Conselho, Haroldo Hernani, que viajou a Brasília para participar de reunião programada pelo GTN 
do CONFEA em 27 de fevereiro deste ano; 046/08, concedendo três diárias ao Conselheiro Teishin 
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Guenka, que viajou a Brasília fins participar de evento do CONFEA, no período de 25 a 29 de 
fevereiro deste ano; 047/08, concedendo duas diárias à Presidente do IBAPE, Sandra Maria Lopes 
Raposo,  que  viajou  a  Belo  Horizonte  para  participar  do  Seminário  Brasileiro  de  Inspeção  e 
Procedimentos de Manutenção no período de 5 a 7 de março deste ano; 049/08, concedendo cinco 
diárias  ao  Presidente  deste  Conselho,  Afonso  Lins  Júnior,  à  Chefe  de  Fiscalização  Maria  do 
Perpétuo Socorro  Lamêgo Vasconcelos,  ao Fiscal  Marcos Oliveira  Evangelista  e  à Chefe  das 
Inspetorias e Delegacias Selma Souza de Pinho dos Santos, que viajaram ao Município de Coari 
para fazer recadastramento, fiscalização, entrega de carteiras e participar de palestras proferidas 
pelo  Presidente  por  ocasião  da  inauguração  da  Inspetoria  do  CREA-AM;  e  o  de  nº.  053/08, 
concedendo três diárias ao Inspetor-Chefe de Parintins,  Francinaldo Santana da Silva,  que se 
deslocou  a  Manaus  para  realizar  treinamento  no  CREA-AM.  Em  discussão,  nada  houve.  Em 
votação,  foram todos aprovados à unanimidade.  O item seguinte foi  o  Projeto Prodafisc 2008, 
devidamente relatado pelo Sr. Presidente, que o esmiuçou em todos os seus detalhes para perfeita 
compreensão dos presentes. Em discussão, foram dirimidas todas as dúvidas manifestadas. Em 
votação, foi o Projeto Prodafisc aprovado por unanimidade. Em seguida, deu-se o ato de posse do 
Conselheiro  Regional  Suplente  indicado  pela  ULBRA,  Arquiteto  Jaime  Kuck,  que  prestou 
juramento,  sendo  aplaudido  pelos  circunstantes.  O  item  seguinte  foram  os  Comunicados  da 
Comissão Eleitoral Regional – CER, feitos pelo Coordenador, Conselheiro Rafael Lemos Assayag, 
que informou vir  aquela  Comissão se reunindo regularmente,  adotando todas as  providências 
concernentes  ao  Pleito  e  cumprindo  rigorosamente  os  prazos  estabelecidos  pela  Comissão 
Eleitoral  Federal  – CEF, apresentando, ainda, suas ações mais relevantes, como a eleição da 
Coordenadora-Adjunta,  Conselheira  Kelly  Ambrósio  Neto,  bem como a  localização das  mesas 
receptoras e escrutinadoras, fato este que deve ser aprovado nesta Reunião Plenária, previamente 
ao  seu  envio  ao  CONFEA para  que  seja  devidamente  publicado  no  próximo dia  02  de  abril. 
Localizar-se-ão tais mesas em cada Inspetoria do CREA-AM no interior do Estado, na sede do 
CREA-AM, no escritório do CREA-AM da SEMDURB, que funciona na sede da Prefeitura Municipal 
de Manaus e, como uma opção aos eleitores, na sede do SENAI, na Bola da SUFRAMA, desde 
que aquele órgão assuma o compromisso de permanecer aberto no horário estabelecido para o 
evento, de 9h às 19h. Diferencial importante deste pleito com relação aos anteriores é que os 
eleitores serão obrigados a votar em urnas definidas previamente, não podendo, por exemplo, o 
profissional, cuja urna esteja na sede do CREA-AM, votar na sede do SENAI ou na SEMDURB e 
vice-versa, o que gerou a grande dificuldade de se estabelecer as urnas para cada profissional, 
competindo tal tarefa à CER, que provavelmente optará por fazê-lo considerando as categorias 
profissionais. Outro importante fato administrativo ocorrido foi o recebimento, em 17 de março, das 
inscrições  para  pré-candidaturas,  em  número  de  sete,  a  saber:  Eng.  Carlos  Alonso  Alencar 
Queiroz, Arq. José Asclepíades de Jesus R. Souza, Eng. Luiz Sálvio Alves Ferreira, Eng. Marcílio 
Vital de Paula, Eng. Raimundo Agnelo Souza Rodrigues, Eng. Telamon Barbosa Firmino Neto e 
Eng. Wandecy Gomes Campos. Ontem, 19 de março, encerrou-se o prazo para impugnações. 
Então,  na  próxima  segunda  ou  terça-feira,  será  publicado  o  Edital  final  com  os  nomes  dos 
concorrentes, abrindo-se, a partir daí, prazo de 48 (quarenta e oito) horas para que se manifestem, 
apresentando, se for o caso, suas contra-razões, a ser apreciadas na reunião da próxima quinta-
feira, 27 de março. Em discussão, houve um bom número de indagações por parte de alguns 
Conselheiros,  todas  respondidas  pelo  Coordenador.  Na  ocasião,  o  Presidente  confirmou  os 
supracitados locais de votação definidos pela CER. Em votação, foram aprovados por maioria de 
votos.  Item V – Discussão e aprovação da Ata da Reunião Ordinária de Plenário nº.  388, 
realizada em 21/02/2008. O Presidente submeteu-a a apreciação e posterior votação, tendo sido 
aprovada pela maioria dos Conselheiros presentes, com duas abstenções.  Item VI – Leitura de 
extrato de correspondências recebidas e expedidas. Começou o Presidente pelo Convênio da 
UNIMED, já aprovado pelo Plenário em final  do ano passado,  que terá seu início na próxima 
semana com a instalação de um guichê, próximo à entrada, para atendimento aos profissionais 
interessados, prolongando-se até o dia 30 de maio do corrente. Em seguida, informou ter sido 
distribuído aos Conselheiros a “Declaração de Lisboa”, documento resultante do 1º Encontro de 
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Profissionais de Engenharia dos Países de Língua Portuguesa e Castelhana, com participação de 
representantes de dezesseis países, a saber: Angola, Argentina, Cabo Verde, Chile, Costa Rica, 
Cuba, El Salvador, Espanha, Macau, México, Moçambique, Paraguai, Portugal, Porto Rico, São 
Tomé e Príncipe e Uruguai. Alguns desses países têm Conselho de Engenharia, outros têm Ordem 
de Engenharia, mas houve decisão consensual de que os cursos de Engenharia não podem ter 
menos que cinco anos de duração, em contraponto a outros países, alguns europeus, que pregam 
uma  duração  de  três  anos.  Outra  unânime  decisão  foi  a  de  criar  a  Federação  Mundial  de 
Engenheiros dos Países de Língua Portuguesa e Castelhana, para cuja presidência foi eleito o 
Presidente da Ordem dos Engenheiros de Portugal, Eng. Fernando Santo, já tendo sido marcadas 
as duas próximas reuniões, a primeira para dezembro, em Brasília, coincidindo com os eventos da 
WEC, e a outra no ano que vem em Moçambique, África. Convém esclarecer que a viagem do 
Presidente  do  CREA-AM,  representando  o  Colégio  de  Presidentes,  atualmente  sob  sua 
coordenação,  foi  totalmente  custeada  pelo  CONFEA.  Em  seguida,  o  Presidente  anunciou  ter 
recebido da Câmara Especializada de Agronomia, como contribuição à WEC, uma proposta de 
Palestra  sobre  o  tema  “Mudanças  Globais”,  já  unanimemente  aprovada  pela  Diretoria  deste 
Conselho, a ser proferida em Brasília pelo Engenheiro Florestal Niro Higuchi, PHD e Pesquisador 
do INPA, já tendo também recebido o Prêmio Nobel, sendo, portanto, um cientista de relevância 
mundial, através do qual nossa instituição estará muitíssimo bem representada naquele evento. 
Submetida a votação, foi a proposta aprovada por unanimidade. Item VII – Discussão e votação 
dos  demonstrativos  contábeis,  com  parecer  da  Comissão  de  Orçamento  e  Tomada  de 
Contas.  O Presidente disposicionou a todos os Conselheiros os dados contábeis do CREA-AM, 
mormente os seguintes, referentes ao mês de fevereiro: Receita arrecadada – R$1.152.528,63; 
Despesa realizada – R$ 638.022,57; Superávit – R$ 514.506,06; submetidos à discussão, foram as 
indagações de alguns Conselheiros devidamente esclarecidas pelo Gerente Financeiro, Leonardo 
Perdiz. Em votação, foram aprovados por unanimidade. Item VIII – Discussão e aprovação dos 
pareceres da Comissão Permanente de Licitação – CPL.  O Presidente leu o relatório sobre os 
seguintes Pregões Presenciais:  01/08 – CPL/CREA-AM. Sistema de Registro de Preços, tendo 
como objeto a aquisição de cartuchos e toners para atendimento ao Conselho, com o critério de 
menor  preço  global  por  lote.  A  abertura  do  certame  ocorreu  em  11/2/2008,  às  14h,  sendo 
vencedores os seguintes licitantes: D. B. Duarte de Souza, nos lotes 1, 2, 3, 9, 11, 12, 13 e 15; 
Norma Barrosa de Freitas, nos lotes 4, 5 e 10; e L. A. Com. e Repr. de  Informática Ltda., nos lotes 
6, 7, 8 e 14. O Processo encontra-se em fase de Empenho. 02/08 – CPL/CREA-AM. Sistema de 
Registro de Preços, tendo como objeto a aquisição de material permanente para atendimento ao 
Conselho,  com o  critério  de  menor  preço  global  por  lote.  A  abertura  do  certame se  deu  em 
12/2/2008, às 14h, saindo vencedores Lourival Lima Marinho – Comercial E.P.P., nos lotes 1, 4 e 
5; R.P.J. Com e Serv. da Amazônia Ltda., nos lotes 2, 3 e 7; e João Lima Viga Barbosa, no lote 6. 
O Processo encontra-se em fase de Empenho. E 03/08 – CPL/CREA-AM. Sistema de Registro de 
Preços, tendo como objeto a aquisição de alimentação para o jantar dos Conselheiros por ocasião 
das Sessões Plenárias, com critério de menor preço global, cuja abertura se deu em 13/2/2008, às 
14h, restando fracassada. Sua repetição está prevista para 19/3/2008, às 14h. Em discussão, nada 
houve. Em votação, foi unanimemente aprovado. Item IX – Comunicados. O Presidente começou 
citando os aniversariantes do mês de março: Luís José da Silva Fernandes – dia 4; Avelino Pereira 
Júnior – dia 18; Nelson Pedro de Aguiar Falcão – dia 19; Carlos Alberto Soares de Magalhães – 
dia  28;  e  João da Silva  Carvalho –  dia  30.  Como datas  comemorativas,  citou  3/3  –  Dia  dos 
Meteorologistas e 23/3 – Dia Mundial da Meteorologia; passou, então, aos informes de Agenda do 
mês de março: de 10 a 17 – 1º Encontro de Associações em Portugal;  dia 13 -  3º Workshop 
Internacional de Arquitetura e Urbanismo, na ULBRA, onde fomos representados pela Conselheira 
Aline Faria Siqueira; dias 17 e 18 – Seminário sobre Comunicação e Marketing, no CONFEA; dias 
17 e 19 – Reunião dos Chefes de Informática dos CREAs, referente ao Processo Eleitoral 2008; 
representou-nos o Chefe do DTI, Haroldo Hernani; dias 19 e 20 – Recadastramento, entrega de 
carteiras, fiscalização,  palestras e inauguração da Inspetoria do CREA-AM em Coari;  dia  26 – 
Seminário sobre a Responsabilidade Social dos Conselhos e Ordens de Fiscalização Profissional, 
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no CONFEA; dias 26 e 28 – Sessão Plenária Ordinária do CONFEA; dia 3/04, será realizado o 1º 
Encontro dos Síndicos do Amazonas, no Auditório da Assembléia Legislativa, a partir das 19h. Em 
seguida,  o Presidente referenciou uma reportagem, realizada pelo Jornalista Alexandre Garcia, 
contra os Engenheiros, que gerou resposta contundente do CONFEA, a qual estará à disposição 
dos Conselheiros. Após, o Presidente desejou uma Feliz Páscoa a todos os presentes e familiares, 
lembrando ainda de correspondências dos Profissionais Cláudio Guenka, tornando sem efeito a 
anterior em que pedia afastamento, e de Teishin Guenka, Telamon Barbosa Firmino Neto, Marcílio 
Vital  de Paula e Luís  Sálvio Alves Ferreira,  estes pedindo afastamento de suas funções para 
concorrerem no pleito de 04 de junho próximo. Disposicionou também a todos o Relatório Mensal 
da  ASTE/CREA-AM  para  que  o  compulsem  caso  haja  interesse.  Para  finalizar,  o  Presidente 
franqueou a palavra  a  quem dela  quisesse fazer  uso,  tendo-se inscrito  os  Conselheiros Zadir 
Araújo da Silva Júnior, Rafael Lemos Assayag, Adriano José Nogueira Lima, Alberto de Castro 
Monteiro e José Afonso da Silva Árias, que nesta ordem e assim se manifestaram: o Conselheiro 
Zadir  solicitou  fosse aberto  um espaço  na próxima Plenária  aos  candidatos  à  presidência  do 
CREA-AM visando à apresentação de suas plataformas de trabalho, programas e projetos para a 
instituição, vez que vinha recebendo muitas consultas por parte dos profissionais sobre quem eram 
eles e o que pretendiam se eleitos, ao que o Coordenador da CER, Conselheiro Rafael, retrucou, e 
já fazendo uso da palavra, que isto ainda não fôra feito porque, até então, não havia candidatos 
mas pré-candidatos, garantindo que, tão logo homologuem-se –lhes os nomes, haverá este espaço 
a todos e a cada um, em condições de igualdade. Esclareceu ainda que, por involuntária omissão 
anteriormente  cometida,  pelo  que  se  escusava,  as  eleições  vindouras  serão  extensivas  à 
Coordenadoria  Regional  da  MÚTUA,  para  a  qual  há  uma candidatura  única,  do  Eng.  Teishin 
Guenka.  Já  o  Conselheiro  Adriano,  referindo-se  à  indicação  do  cientista  Niro  Higuchi  como 
palestrante da WEC, informou que haverá um programa Globo Repórter com ele, e que confirmará 
a data posteriormente. Manifestou, ainda,  a preocupação da Câmara que coordena no que se 
refere  à  Resolução  1010,  dizendo  que  as  instituições  de  ensino,  com  cursos  regulares  de 
Agronomia  e  Engenharias  de  Pesca  e  Florestal,  nada  responderam quanto  ao  que  lhes  fôra 
solicitado. Fez, também, um pedido aos membros da Comissão de Ética Profissional, para que 
dêem  a  devida  importância  aos  processos  que  lhes  forem  encaminhados,  tratando-os  com 
seriedade e imparcialidade, não os deixando prescrever,  e mencionou o Plano de Trabalho da 
C.E.AGRO, já  aprovado,  que logo será encaminhado à  Diretoria.  Sobre  os Planos de Manejo 
Florestal  no  Alto  Solimões,  disse  que nenhum deles  tem registro  no  CREA-AM,  aventando  a 
possibilidade  de  efetuar  convênios  para  resolver  esta  situação.  Por  último,  falou  sobre  o 
estabelecimento de Plano de Metas, que poderia se extender às demais Câmaras, como forma de 
subsidiar as Coordenadorias Nacionais visando à formulação do seu Planejamento Estratégico. Ao 
ser  aparteado  pela  Eng.  Ftal.  Mary  Jane,  que,  em  reunião  do  Conselho  Estadual  do  Meio-
Ambiente, tivera conhecimento de que a Assembléia Legislativa reunir-se-á, provavelmente no dia 
3 próximo, para discutir sobre o Receituário Agronômico e sua não aplicabilidade – que o CREA-
AM tem a obrigação de fiscalizar  -,  o  Coordenador  da C.E.AGRO respondeu não ter  tomado 
conhecimento do assunto, nada tendo recebido até o momento. Passada a palavra ao Conselheiro 
Alberto,  este  desculpou-se  por  não  ter  chegado  a  tempo  de  fazer  o  relato  do  Processo  nº. 
024905/06,  sob  sua  responsabilidade,  prometendo  fazê-lo  na  próxima  Reunião  Plenária. 
Finalmente, manifestou-se o Conselheiro Afonso Árias que, referindo-se à matéria publicada no 
jornal A Crítica terça-feira passada, disse ter participado da Comissão de Renovação do Terço ali 
mencionada, a qual fez um trabalho transparente, honesto e tecnicamente muito bem elaborado, 
tranqüilizando os Conselheiros aos quais a matéria remete, mormente quanto aos seus direitos. O 
Sr. Presidente agradeceu a todos pela presença e, convidando-os ao jantar costumeiro, deu por 
encerrada esta Reunião Plenária. E para constar, foi lavrada a presente Ata, a qual, depois de lida 
e aprovada, será assinada pelo Presidente e pelos demais Conselheiros que dela participaram. Em 
Manaus (AM), 20 de março de 2008.   
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